

Brochure du Musée catholique canadien (vers 1935–1937)

Louis Pelletier

Number 15, Winter 2013–2014

URI: <https://id.erudit.org/iderudit/1116824ar>

DOI: <https://doi.org/10.7202/1116824ar>

[See table of contents](#)

Publisher(s)

Observatoire du cinéma au Québec

ISSN

2563-1810 (digital)

[Explore this journal](#)

Cite this document

Pelletier, L. (2013). Brochure du Musée catholique canadien (vers 1935–1937). *Nouvelles vues*, (15), 1–1. <https://doi.org/10.7202/1116824ar>

© Louis Pelletier, 2013



This document is protected by copyright law. Use of the services of Érudit (including reproduction) is subject to its terms and conditions, which can be viewed online.

<https://apropos.erudit.org/en/users/policy-on-use/>

érudit

This article is disseminated and preserved by Érudit.

Érudit is a non-profit inter-university consortium of the Université de Montréal, Université Laval, and the Université du Québec à Montréal. Its mission is to promote and disseminate research.

<https://www.erudit.org/en/>

NOUVELLES VUES

*revue sur les pratiques et les théories du
cinéma au Québec*

Brochure du Musée catholique canadien (vers 1935–1937)

Ouvert en 1935 au coin du Chemin de la Côte-des-Neiges et du Chemin Queen-Mary, devant l'Oratoire Saint-Joseph, le Musée catholique canadien (bientôt rebaptisé Musée historique canadien) fut pendant plus d'un demi-siècle une des principales attractions touristiques de Montréal. La Poutine (Rose Ouellette) témoignera ainsi du fait que le Musée constituait, en compagnie de son spectacle au Théâtre National, du Parc Belmont et de l'Oratoire, un des quatre arrêts obligés des « provinciaux » en visite à Montréal au milieu du vingtième siècle [1].

Cette brochure-souvenir présente les principales attractions offertes aux visiteurs pendant les premières années d'opération du Musée. Réalisés par le statuaire Albert Chartier (à ne pas confondre avec le bédéiste québécois du même nom) et l'artiste peintre Robert Tancrède, les figures de cire et les décors immersifs du musée présentent un grand nombre de scènes de la Nativité et de la vie du Christ, de scènes des catacombes romaines et de la vie des premiers chrétiens, et de scènes de l'histoire de la Nouvelle-France. Ces attractions seront bonifiées au fil des ans par plusieurs nouvelles scènes présentant des personnages contemporains. Pour une analyse théorique du Musée et de ces figures, nous vous invitons à lire [l'article d'Olivier Asselin dans ce numéro](#). Le Musée historique canadien fut démantelé en 1989, mais son édifice peut toujours être admiré dans le quartier Côte-des-Neiges. – Louis Pelletier

[1] – Philippe Laframboise, *La Poutine*, Montréal, Éditions Héritages, 1978, p. 101.

[PDF – pour télécharger la brochure-souvenir](#)